
Ecolo		&	#Pep’S		-	Conseil	Communal	du	27	janvier	2022	

Intervention	concernant		les	personnes	mal	logées	à	Couvin	

Le	Groupe	Ecolo	et	le	Groupe	#Pep’S	tiennent	à	revenir	sur	la	problématique	qui	nous	
occupe	depuis	plusieurs	mois	déjà	:	les	personnes	mal	logées	et	sans	abri	de	Couvin.	

Lors	du	dernier	Conseil	communal,	vous	nous	aviez	présenté	votre	point	de	vue	sur	
les	personnes	mal	logées	de	Couvin	et	rappelé	que	ce	n’était	pas	votre	priorité…	

Pourtant,	vendredi	14	janvier	dernier,	3	SDF	se	sont	retrouvés	pris	dans	un	incendie	
sur	le	site	de	la	gare.	Sans	préjuger	de	la	réalité	des	faits,	il	nous	est	revenu	que	des	
bougies	allumées	pour	se	réchauffer	auraient	provoqué	un	 incendie	dans	 les	 locaux	
occupés	anciennement	par	l’Administration	de	l’Enregistrement.	

Cette	situation	est	inacceptable	!	Que	sont	devenues	ces	3	personnes	?	Avez-vous	pu	
trouver	 une	 solution	 de	 logement	 pour	 elles	 ?	 Comment	 se	 fait-il	 qu’elles	 se	
trouvaient	 là	 alors	 que	nous	 vous	 avons	 interpellés	 à	maintes	 reprises	 et	 que	nous	
nous	 sommes	 inquiétés	 auprès	 de	 vous	 sur	 les	 possibles	 conséquences	 de	 votre	
immobilisme	(ou	de	l’immobilisme	du	CPAS).	

Notre	 objectif	 est	 bien	 de	 retaper	 sur	 le	 clou	 (comme	 dit	 l’expression)	 tant	 qu’une	
solution	ne	sera	pas	dégagée.	La	Croix	Rouge	s’inquiète	aussi	des	situations	précaires	
rencontrées	lors	du	Bar	à	Soupe	ou	encore,	à	l’occasion	de	la	distribution	de	denrées	
alimentaires.	

Vous	nous	 indiquiez	 également	 le	mois	dernier	que	 les	 logements	d’urgence	 étaient	
réservés	aux	personnes	victimes	de	violence	 intra-familiales	et	plus	spéciWiquement	
aux	femmes	battues…	Devons-nous	vous	rappeler	que	le	dernier	féminicide	commis	à	
Couvin	 concernait	 une	 femme	 SDF	 ?	 Cette	 dame	 n’a	 pu	 trouver	 comme	 solution	
alternative	 à	 la	 rue	 pour	 se	 loger	 que	 de	 retourner	 chez	 son	 compagnon	 violent	…	
avec	les	conséquences	dramatiques	que	nous	connaissons	aujourd’hui.	

Nous	 sommes	 perplexes	 quant	 à	 votre	 attitude	 de	 ne	 pas	 vouloir	 consacrer	 des	
moyens,	 même	 simples	 comme	 un	 espace	 pour	 la	 nuit	 sur	 le	 site	 du	 Bercet	 par	
exemple…	Il	est	urgent	que	 la	commune	et/ou	 le	CPAS	prennent	 leur	responsabilité	
pour	diminuer	les	risques	qu’un	tel	drame	se	répète.	

Nous	 rappelons	 que	 nous	 sommes	 à	 votre	 disposition	 pour	 la	mise	 en	œuvre	 d’un	
groupe	de	travail.	

Nous	apprenons	que	le	site	de	Saint-Germain	fera,	début	février,	l’objet	d’une	mesure	
de	fermeture	par	le	Bourgmestre.	Où	iront	les	occupants	?	Un	accord	informel	n’avait-
il	pas	été	pris	pour	laisser	l’accès	aux	SDF	durant	la	période	hivernale	?	



Solidarités	 Plurielles	 mettra	 bientôt	 en	 place	 un	 resto	 du	 cœur	 dans	 des	 locaux	 à	
Mariembourg.	 Nous	 vous	 suggérons	 la	 mise	 en	 place	 d’un	 moyen	 de	 transport	 au	
départ	de	Couvin	pour	les	personnes	désirant	se	rendre	à	ce	resto	du	cœur.	

Notre	objectif	est	le	respect	de	la	dignité	de	tous	!	


